



PAGINA DE

Tierra

del Secretariado Provincial de Trabajadores de la Tierra

¡A TRABAJAR!

Un puñado de valientes quedó defendiendo la posición decisiva. Rabioso el enemigo de poseerla lanzó oleadas de gente contra ella. «No podremos aguantar. Son cien contra uno», gimen los más débiles. Pero el mando ordena: «¡Resistid!»

El combate sigue feroz. La posición batida no puede reducir su avituallamiento. Protestas, Maldiciones. ¡Ah! Pero el mando ha dicho: «¡Resistid!».

La noche, un infierno. Bajos y más bajos. Cada vez menos gente en los parapetos. Cada vez más enemigos ante la posición. «¡No podemos más!» «¡Resistid!»

Todavía unas sombras en pie. Dos días sin comer, tres días sin dormir. Los ojos, rojos de fiebre. La saliva en la boca, pegajosa como la cola. Los heridos piden agua, del parapeto piden agua. «No hay agua.» Llega el mensaje angustioso. «Se acabó la munición. Quedan diez bombas. ¿Nos retiramos?» «¡No! ¡Calad las bayonetas y...resistid!»

Todas las guerras tienen episodios como éste. Y una nueva página inmortal se agregó a la historia, y al repetirla, siglo tras siglo, las generaciones dirán: «Resistieron, y gracias a su energía indomable llegaron los refuerzos, la batalla se ganó y se salvó la patria y con ella la libertad de sus hijos todos. ¡Gloria a los héroes!»

Campeño de la España leal: Vosotros sois también los defensores de una posición decisiva—la producción—. Vuestra resistencia es el trabajo. Si aguantamos hasta el fin, la victoria sonreirá a todos. Si flaqueáis perderemos la batalla y España será colonia de extranjeros y nosotros sus siervos despreciables.

¡Animo, pues! ¿Faltan los mejores brazos en la aldea? ¡No importa! Otros los suplirán. ¿No hay viveres? ¡Se comerá lo que haya! Ovída, abuelo, tus achaques; deja tus lloros, mujer, y tú los juegos, chiquillo. La patria necesita de vosotros y habéis de darle la última gota de sudor si os pide, y tiempo tendremos todos de descansar y reírnos cuando el enemigo fascista haya mordido el polvo.

¡Arriba, viejo gañán! En tus años mozos no había quién hiciera más derechos y más iguales los surcos. ¡Y eran para el amor! Coge las yuntas que tu hijo dejó para ir a la guerra y ara, ara para él, para ti, para tu nieto, para la libertad de España.

Llévate al monte, zagalón, estos chicos, que las ovejas están hambrientas en el aprisco. Ellos las cuidarán.

Toma, mujer, la hoz que tan bien manejabas cuando eras moza. ¡Los cebadas se desgranarán! Echate el hijo a la espalda y ve te con las voluntarias.

Y tú, cacique emboscado, y tú, señorito inútil, y tú, holgazán empedernido, lamecuños sin contrata, ¡halal! Tirad para adelante, hacia los campos sin hombres, que no estamos de humor de andar con garambainas ni truhanerías de rebotica, porque hemos hecho a don Garrote alcalde mayor del pueblo.

España nos dio una posición decisiva y hay que defenderla. ¡A trabajar! ¡A trabajar, campesino!

Ricardo ZABALZA.

Pensando en los combatientes

A medida que avanza la época de la recolección e iniciadas las faenas que la misma lleva consigo, todos hemos de meditar en la importancia que va a la causa tiene el asegurar la recogida de toda la cosecha, en la necesidad de que no quede ni un grano sin recoger, pensando que en ello va la victoria de nuestra causa y la existencia de nuestros combatientes, a quien todo lo debemos.

No creemos existan camaradas que nieguen su concurso a las faenas de la recolección, ni gente tan aviesa y mal intencionada que dificulte los trabajos o realice actos de sabotaje o de derrotismo, sembrando la desconfianza en nuestro campo, suicidamente; pero si la hubiera, si existiera una sola persona que tal hiciera, si contra lo que es interés común alguien tratara de hacer abortar la campaña que para la recolección total de la cosecha se ha iniciado, nadie dude en denunciarlo o en hacerle comprender con razones, primero, con la fuerza legal, después, si preciso fuere, que su actitud es contraproducente e inadmisibile por ser perjudicial para la causa popular que se defiende, lo mismo con las armas en la mano que con los útiles del trabajo en el campo y en las fábricas.

Y hemos de evitar también la demagogia, camaradas, porque nada nos perjudica tanto como el exceso de charlatanería barata, inconsciente y desorientadora. Hace falta razonar y trabajar, con la vista puesta en los altos fines que todo movimiento colectivo persigue, dejando a un lado las apetencias, los egoísmos y las inhibiciones. Si así lo hacemos, si al obrar pensamos en nuestros combatientes y en el fin de nuestra lucha, no cabe duda que intensificaremos la acción y triunfaremos.

LABOR CULTURAL

El día 23 del corriente, se inauguraron las clases que los milicianos de Cultura, nombrados por el Ministerio, han de dar en el Hospital Base de esta Capital.

Asistieron al acto todos los heridos y personal de dicho Hospital los Milicianos de Cultura y el señor Director de 1.ª Enseñanza.

Comienza el acto con unas breves palabras del Comisario Sr.

Federación Española de Trabajadores de la Tierra

U. G. T.

Secretariado de Sevilla

A todos los compañeros afiliados o no a este Secretariado:

Entre los fines que nos hemos propuesto al reorganizar este Secretariado, aparte de agrupar en su seno a todos los compañeros, sea cualquiera su profesión, que, con anterioridad a la fecha del movimiento, hayan militado en organizaciones sindicales U. G. T. de la provincia de Sevilla, facilitándoles, además del carnet correspondiente con el que atienden al cumplimiento de sus deberes sindicales y obtienen las ventajas que se derivan de él, tales como avales, certificaciones y otros documentos, aquellas informaciones que puedan precisar en las circunstancias actuales, figura uno que estimamos esencialísimo en estos momentos y es la creación de una o varias GUARDERIAS INFANTILES para huérfanos de combatientes y refugiados de nuestra Sevilla y su provincia.

En ellas, amparándoles y cuidando de su higiene y alimentación, procuraremos irles dando las enseñanzas que su capacidad permita, para lo cual os requerimos a que, con la mayor urgencia posible, nos facilitéis cuantos datos poseáis de niños huérfanos, de ambos sexos, así como también de compañeras, con preferencias de la provincia de Sevilla, que puedan ser encargadas de tan difícil misión y, entre las cuales, una sobre todo será imprescindible que, sino tiene la carrera de maestra, por lo menos cuente con algunos años de estudio, a fin de que reúna las mejores condiciones y suficiente cultura para desempeñar su cometido.

Como podréis apreciar la idea es magnífica y estimamos que en la realización y éxito de la misma, debemos quedar comprometidos todos. A los sevillanos debe estarnos reservado el alcanzar grandes cosas en este orden; allí, en nuestra provincia, cuando lleguemos después de haber aplastado la fiera fascista; aquí, circunstancialmente, aunque hayamos de tropezar con dificultades que poco a poco iremos superando.

Pero, para conseguir estas aspiraciones, es necesario el apoyo moral y material de todos y cada uno. En este aspecto esperamos que no ha de haber regateo por parte de los sevillanos.

Aguardamos, pues, los donativos que en la medida de las posibilidades de cada uno podáis remitirnos con dicho objeto y os rogamos hagáis de esta circular la propaganda conveniente para que llegue a conocimiento de todos los compañeros y nos presten su colaboración entusiasta.

Aprovechamos esta nueva ocasión para afecernos vuestros y de la causa,

El Secretario,

MANUEL CUADRADO CANO

Ubeda (Jaén), junio 1938.

Dirección: Carretera de Abacete, 1 (Torrenueva). Ubeda (Jaén)

Unión Central de Cooperativas Agrícolas de España

Aviso urgente a todas las cooperativas agrícolas

Teniendo conocimiento de que la Dirección de Ganadería dará comienzo en estos días a la elaboración de Polvos Coopes en cantidad para el tratamiento de cien mil cabezas de ovejas, recomendamos a todas nuestras secciones que con toda urgencia procedan a denunciar a nuestros Secretariados y éstos a los inspectores provinciales veterinarios, los ganados infectados y localidades donde se encuentran.

Los Secretariados provinciales, para adquirir estos polvos, obrarán con relación a nuestra carta circular de fecha 25 de los corrientes que trate de este asunto.

Por la Unión Central de Cooperativas Agrícolas,

El secretario adjunto, José DOMINGUEZ

Iglesias, encaminadas a exhortar a los heridos a arrojar para siempre el lastre del analfabetismo a fin de alcanzar a la perfección su nivel social.

Fariñas, por los milicianos de Cultura, explica a los alumnos la labor que estas milicias vienen a desarrollar, poniéndose incondicionalmente al servicio de los heridos para todos sus deseos culturales.

En último lugar dirige la palabra el Sr. Director provincial de 1.ª Enseñanza y dice que su primer pensamiento al llegar a esta provincia fué dotar a los heridos

de medios útiles para ampliar su cultura.

Después, con cálido acento, elogió a los soldados que virtieron su sangre en la trinchera para acelerar nuestra victoria que no será completa si no arrojáis también de vuestra mente al enemigo ignorancia, cumpliendo de esta forma el deseo de nuestro Estado, que por encima de todo, quiere que sus hombres, libres del analfabetismo, rompan las cadenas de la esclavitud.

Terminó el acto con breves palabras de una de los heridos agradeciendo las preocupaciones de nuestro Gobierno por nuestro mejoramiento espiritual, y dando todos grandes vivas a la República.